
RI 第 2510 地区 千歳セントラルロータリークラブ 会報   2022 年 3 月 1 日   例会 第 19 回 / 通算 第 1396 回 

- 1 - 

 

 

 

 

 WELCOME   副会長 臼田 暢 

 

 会長あいさつ   会長 松坂敏之 

こんにちは。長い間本当にご迷惑を掛けておりました。 

12 月中頃から 2 ヶ月余り。会長という立場でありながら、

自らの不養生が病気を作ったものですから、大変ご迷惑

を掛けました。入院生活を通して、いろいろな事を学びま

した。それと同時にロータリーの事をすっかり忘れてしまい

ました。とんちんかんな事を言うかもしれません。人生は

何なのだろうか。これからどんな生き方をしたらよいだろう

か。そんな事を常日頃考えておりました。 

前にも言ったように私の病気は直腸がんでした。大きなの

が二つあり肛門に近く非常に手術が難しいものでした。ダ

ヴィンチという最新のロボットを使って手術をしました。ダヴ

ィンチは保険が適用されずまともに払うと 300 万円ぐらい

かかります。私の場合は難しい所にあるので健康保険の

適用になりました。今現在、大腸の部分を取って大腸を

休ませています。その分、小腸に袋を付けて食べ物は皆

ストーマという袋の中に納めています。そしてこれから、ま

た手術をしなければなりません。その手術は小腸と大腸

をつなげます。勿論がんでしたので全部調べました。先生

の感触ではステージ 3 と言われていましたが、結果的に

調べてみたところステージ 1 で全く問題が無いという事で

ほっとしています。只、また 4 月 4 日に再手術をしなけれ

ばならない状態となりますので、皆さんにまたご迷惑を掛

けてしまいます。5 月になると長泉ロータリークラブからお

客様が来る予定ですから、身体の調子を整えて対応で

きるようにしたいと思っております。 

最近ずっとコロナが蔓延しておりまして、経済活動も思う

ままにできない状況であります。少し治まってきつつありま

すが、北海道の場合はまだまだ大変なようです。それと

同時にロシアのプーチンがウクライナを占拠しております。

理由の如何を問わずそう至った事にはいろんな理由があ

ろうかと思います。プーチンにはプーチンの理由がある。し

かしながら何よりも優先しなければならないのは人命です。

人命を無視した行動は世界中から非難されて然るべき

です。そういった意味で、中島講師が「豊かな人権感覚

を」という卓話をして頂きます。人権とは何か。人間が一

番大切だと思わなければならないと思います。プーチンだ

けでなく特に力を持った者はある程度、人間の倫理をし

っかりと持って行動しなければなりません。力を持った者は

いろいろな場合があります。いろいろな立場にある人はそ

れなりの倫理をしっかり持って、生きていかなければならな

いという事を我々は反省しなければならないと思っており

ます。たまたま中島さんがそれに類した卓話を頂くという

事で大変勉強になるかと思っています。今日はどうもあり

がとうございました。 

 

 

中島 巖 様 法務省人権擁護委員 

  千歳市人権擁護委員協議会 会長 

例会出席状況（2022 年 3 月 1 日） 

会員数 44 名 

会員出席者数 21 名 

欠席者数（内：無断欠席）  23（6）名 

出席率 47.73 ％ 

ゲスト・ビジター出席者数  1 名 

2 出席者数総計  22 名 
 

前回例会 確定出席率（2022 年 2 月 1 日） 

確定出席率（MU 含む） 58.14 ％ 
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 幹事報告  幹事 望月秀則 

 2 月 18 日（金）第 7 グループ第 2 回会長・幹事会

開催（Zoom） 

○ 第 7 グループ IM について 

6 月 11 日（土）北広島にて開催 

テーマは北広島ボールパークをテーマとした広域街

づくり 

 ロータリー日本財団 確定申告用寄附金領収書 

 2022-23 年度ロータリー手帳のご案内 

 地区ガバナー事務所在宅勤務延長のお知らせ 

（～3 月 6 日まで） 

 「ロータリーの友」購読料改定のお知らせ 

2022 年 7 月号から 250 円（税別） 

 

 入会式   進行：幹事 望月秀則 

1 月に入会を承認されていましたが、まん延防止等重点

措置への対応もあり本日入会式を行います。 

 

新会員紹介 臼田 暢 

新入会の星 猛雪さんのプロフィールを紹介します。 

生年月日は昭和 49 年 12 月 15 日 満 47 歳です。 

お仕事は㈱ホシボデーという整備工場で整備、板金、

中古車販売等をやってい

らっしゃいます。ご存知の

方もいらっしゃると思います

が、整備にしても板金にし

てもかなり信頼のおけるお

仕事をしていらっしゃいま

す。大手ディーラーさんから

の依頼も受けてお仕事されています。ご家族は、奥様、

ご長男、ご長女です。以前は恵庭にいらっしゃいましたが、

千歳市民になられました。趣味はドライブで職業柄、趣

味がそのままお仕事にいかれたのかもしれません。また、

お酒もお好きなようで我々は飲む機会が多いので、是非

ともご一緒いて頂ければと思います。 

 

星 猛雪 会員 

ご紹介頂きましたホシボデーの星です。今日初めて入会

して来たのですが、いろいろとびっくりする事があります。会

が始まる前に鐘を鳴らしたり歌が流れたり、四つのテスト

というのがあるのだと、いろいろな事を新鮮に感じました。

車の関係でロータスクラブにも入っており、社員はロータス

かロータリーなのか頭がいっぱいになっています。私もゴチ

ャゴチャになってしまっているので、今後、頭の整理を付け

て、皆さんと一緒にいろいろな活動に参加出来ればいい

なと思いますので宜しくお願い致します。 

── 星会員は、出席・ニコニコ箱委員会に所属して頂

くことになります。宜しくお願い致します。 

 

 ニコニコボックス  

進行：副会長 臼田暢   

退院報告、会長の退院祝福、コロナ感染から回復、開

業記念日、卓話講師に感謝、新会員の入会を大歓迎

など皆様からニコニコして頂きました。有難うございました

(^^)/ 

松坂敏之会員、羽芝涼一会員、関根悟会員、髙木

昌人会員、四方信次会員、古木克紀会員、臼田暢

会員、望月秀則会員 

本日のニコニコ BOX 合計額 220,000 円 

今年度 累計額 980,692 円 
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 本日の例会プログラム  

通常例会「卓話 豊かな人権感覚を」 

講師：法務省人権擁護委員・千歳市人権擁護委

員協議会 会長 中島 巖 様 

担当：青少年奉仕委員会 委員長 菅原百合子 

四方副委員長からもお話

がありましたが、人権擁護

委員会副委員長の四方さ

んと千歳ユネスコ協会で一

緒にご活躍されている中島

巖様に本日は来て頂きま

した。本日は「豊かな人権

感覚を」をテーマに卓話をお願い致します。 

 

 卓話  

千歳市人権擁護委員協議会会長 中島 巖 様 

今日はお招き頂き本当に有難うございました。 

四方さんから 30 分程度話をして欲しいと依頼され、何

も話すことは出来ないのですが、自分がやっている人権

の事をお話させて頂きます。 

簡単に私の経歴をお話します。戦後、昭和 20 年にむか

わ町で生まれました。大学卒業後ずっと石狩管内で中

学校の社会科の教員をやっていました。特に千歳とは縁

がありまして、特に千歳中学校は 3 回も勤めさせて頂き

ました。一般教員時代、50 周年のあった教頭時代、そ

して最後退職する校長時代です。その間感じたのは

PTA、地域の皆様方の本当に温かい心でした。どれだけ

支えられたかわかりません。今日いらっしゃる土居さんには

50 周年時に本当に支えて頂きました。 

皆様方は今の世の中をどのように思っているでしょうか。 

私が感じるのは、本当に豊かで便利な良い社会なので

すが、反面非常に犯罪が多くなっています。然も動機の

わからない訳の分からない犯罪が増えています。あるいは

犯罪までといかなくてもいろいろな被害を受けて悩み苦し

んでいる人が非常に沢山おります。私達も相談を受けて

います。何故このようになっているのだろうか。いろいろな

原因があろうかと思います。私はその一つとして、人を大

事にする思いやりいわゆる人権尊重の考えが薄らいでき

ている、もっと言えば人権感覚が少し欠如しているのでは

ないかと感じています。今日は多くの人達に、とりわけ私

が思うのは次の世代を担っていく子供たちに豊かな人権

感覚を何とか身に付けて欲しい、皆さんと一緒に頑張っ

ていきたいという想いで今日はお話させて頂きたいと思い

ます。とは言ってもこれから私が話す事は本当に当たり前

の事で申し訳なく思います。でも折角の機会ですからもう

一度確認して頂ければ有難く思います。 

 

── 人権とは何かをご説明頂き豊かな人権感覚を育

てるための骨子は 1.人間の多様性の需要、2.人権の

共存、3.対話と相談による問題解決、4.人権教育・啓

発の推進であるとし、詩や論語を取り入れ教えて頂きま

した。基本的な主題でありながら、改めて深く考える機

会となりました。 

 

 謝辞  会長 松坂敏之 

中島先生、大変有難うございました。私達ロータリークラ

ブは、今、先生に教えていただいた事の実践活動です。

その一番の基本をしっかりと捉えたお話を有難うございま

した。少しですが記念品を贈呈致します。 
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 次回例会案内  

幹事 望月秀則 

次回 8 日（火）は、休会です。（定款第 7 条第 1 節） 

次々回例会は 3 月 15 日（火）通常夜間例会「卓話 

わかりやすい職業奉仕」。講師：RI 第 2510 地区職

業奉仕委員会委員長 玉井清治様（函館亀田 RC）で

す。担当は職業奉仕委員会です。開会 18 時 30 分。

リモート開催。パブリックビューイング会場はホテルグランテ

ラス千歳。 

 

 NEWS & TOPICS  

子ども食堂支援、就活スーツ貸し出し、生理用品支

給…ふるさと納税で若者に夢を 

栗東生活支援協議会（滋賀県栗東市）が、ふるさと納税

制度を使って活動資金を募っている。会費以外に一定

の収入を確保することで、助けを必要とする一人親家庭

など生活困窮者や若者の支援を充実させるのが目的。

関係者は「全国でも珍しい取り組み。栗東モデルとして

広がれば」と期待する。同協議会は市民や企業・団体

が会員となり2019年に発足。栗東ロータリークラブ（RC）

が創設 35 周年記念事業として立案し、栗東ライオンズ

クラブと栗東青年会議所を含め３者が呼び掛け人とな

った。活動資金はこれまで会員が納める会費で賄ってき

た。だが記念事業という性格上、RC の支援は５年間

限定で活動継続や充実のためには会費とは別に収入

源を確保する必要があった。そこで市内外から寄付を募

れるふるさと納税制度に注目した。寄付先に公的な事

業を行う市民団体を選べる市独自の仕組みの中で、同

協議会も対象３団体のうちの一つとなり、20 年度は約

400 万円の寄付を受け、事務経費や返礼品代を除い

た約 300 万円が 21 年度の補助上限額に決まった。半

数強は市外から集まったという。 

活動資金の使い道は、困窮世帯への生活資金の融通

や子ども食堂の支援、就職活動時のスーツの貸し出し、

生理用品の支給など多岐にわたる。高校生や大学生な

どを対象に地域の産業を理解してもらいたいと、地元企

業で職場体験してもらう事業も計画している。 

同協議会の竹脇義成会長（79）は「新型コロナウイル

ス禍でもあり、一層の内容充実を図って生活困窮世帯

を支え、若者が家庭状況に左右されずに等しく夢を描け

る環境にしたい」と話している。 

 

 SCHEDULE  

 

3 
月 

水と衛生月間 ■会長エレクト研修セミナー 

8 日 休会（定款第 7 条第 1 節） 

12 日 長沼 RC 創立 30 周年記念式典 

15 日 
通常夜間例会「卓話 わかりやすい職業奉仕」 
講師：第 2510 地区職業奉仕委員長 玉井清治様 
[担当/職業奉仕委員会 委員長 坂井治] 

22 日 
通常夜間例会「未定」 
[担当/米山記念奨学委員会 委員長 大久保尚] 

26-27
日 

RI 第 2510 地区 会長エレクトセミナー（札幌） 
RI 第 2510 地区 地区財団・米山セミナー（札幌） 

29 日 第 5 週に付き例会の開催なし（細則第 5 条第 2 節） 

4 
月 

母子の健康月間 ■地区研修・協議会 ■千歳 RC 合同例
会(親睦例会) 

5 日 
通常例会「クラブ協議会/次年度の活動方針」 
[担当/会長エレクト 大下和志]  

12 日 
通常例会「未定」 
[担当/友好クラブ委員会 委員長 四方信次] 

19 日 
移動親睦夜間例会「千歳 RC 合同例会」 
[担当/親睦活動委員会 委員長 桑島昌子] 

24 日 
RI 第 2510 地区 2022-23 年度地区研修・協議会
（札幌） 

26 日 休会（定款第 7 条第 1 節：同一週に祝日） 

5 
月 

青少年奉仕月間 ■長泉 RC 友好クラブ締結記念日
(1997.5.13) ■春の清掃奉仕活動 ■長沼国際交流フェス
ティバル ■春の交通安全運動「セーフティコール」 

3 日 休会（定款第 7 条第 1 節：祝日） 

10 日 
移動例会「春の清掃奉仕活動」   
[担当/社会奉仕委員会 委員長 本村信人] 

13 日 長泉 RC 友好クラブ締結記念日（1997.5.13） 

17 日 通常夜間例会「未定」   [担当/SAA 委員長 笹谷俊尚] 

24 日 
通常例会「クラブ協議会/次年度の活動概況」 
[担当/次年度理事会(進行担当/副幹事 南雲勇次)] 

31 日 第 5 週に付き例会の開催なし（細則第 5 条第 2 節） 

6 
月 

ロータリー親睦活動月間 ■RI 国際大会  ■最終例会(親睦
例会) 

4-8 日 2022 ロータリー国際大会（米国：ヒューストン） 

7 日 休会（定款第 7 条第 1 節：祝日） 

11 日 RI 第 2510 地区第 7 グループ IM（インターシティミーティング） 

14 日 
通常例会「今年度の活動報告①各担当委員会」   
[担当/理事会(進行担当/幹事 望月秀則)] 

21 日 
通常例会「今年度の活動報告②各理事、地区委員」 
[担当/理事会(進行担当/幹事 望月秀則)] 

28 日 
親睦夜間例会「2021-2022 年度最終例会」    
※会員家族出席例会 
[担当/親睦活動委員会 委員長 桑島昌子] 


